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Nombre	  de	  membres	  :	  33	  
Nombre	  de	  présents	  :	  29	  
Nombre	  de	  votants	  :	  32	  

L'an	  deux	  mille	   seize,	   le	  vingt	   trois	   février	  à	   la	  Maison	  Pour	  Tous	  de	  	  
Brin/Seille	  après	  convocation	   légale,	   le	  Conseil	  Communautaire	  de	   la	  
Communauté	  de	  Communes	  de	  Seille	  et	  Mauchère	  s’est	  réuni,	  sous	  la	  
présidence	   de	   Monsieur	   Bernard	   BUZON,	   Président	   de	   la	  
Communauté	  de	  Communes	  

Date	  de	  la	  1ère	  
convocation	  :	  
Le	  18	  Février	  2016	  
	  
Date	  d’affichage	  :	  
Le	  29	  Février	  2016	  
	  
Rendu	  exécutoire	  par	  
transmission	  en	  Préfecture	  
de	  Meurthe	  et	  Moselle	  :	  
Le	  29	  Février	  2016	  

Présents	  titulaires	   :	   Christophe	   FIEUTELOT	  ;	   Jean	   Claude	   CRESPY	  ;	  
Philippe	   ARNOULD	  ;	   Daniel	   VILAIN	  ;	   Philippe	   BARTHELEMY	  ;	   Gérard	  
LION	  ;	  Colette	  MOUGEOT	  ;	  Antoine	  PERNOT	  ;	  Daniel	  BALAY	  ;	  Chantal	  
CHÉRY	  ;	   Lucien	   GIGLEUX	  ;	   Jean	   Claude	   GRASSER	  ;	   Gérard	   GAY	  ;	  
Philippe	   JOLY	  ;	   Thierry	   COSSIAUX	  ;	   Jacques	   FLORENTIN	  ;	   Jean	   Marc	  
IEMETTI	  ;	   Philippe	   GUIDON	  ;	   Franck	   BRIDARD	  ;	   Philippe	   BERNARD	  ;	  	  
Antony	   CAPS	  ;	   Nicolas	   LE	   GUERNIGOU	  ;	   Renée	   POIRSON	  ;	   Jean	   Noël	  
VARLET	  ;	   Bernard	   BUZON	  ;	   Daniel	   GEORGES	  ;	   Denis	  MATHIEU	  ;	   Alain	  
CERUTTI	  
	  
Présent	  suppléant	  :	  Romain	  TOULY	  
	  
Pouvoirs	  :	   Valérie	   D’ELLENA	   PETITDANT	  	   donne	   pouvoir	   à	   Thierry	  
COSSIAUX	  ;	   Nelly	   JELEN	  donne	   pouvoir	   à	   Antony	   CAPS	   ;	   Olivier	  
MICHEL	  	  donne	  pouvoir	  à	  Bernard	  BUZON	  
	  
Titulaires	   excusés	  :	   Christophe	   POLIN,	   Valérie	   D’ELLENA	   PETITDANT,	  
Nelly	  JELEN,	  Olivier	  MICHEL	  
	  
Titulaire	  absent	  :	  Vincent	  FRANCOIS	  
	  

	   SECRETAIRE	  DE	  SEANCE	  :	  Daniel	  BALAY	  

	  
PREAMBULE	  :	  	  
	  
Avant	   l’introduction	  de	   la	   séance	  par	   le	   Président,	   Philippe	  ARNOULD	   intervient	   en	   disant	  
qu’il	  souhaite	  évoquer	   le	  courrier,	  transmis	  aux	  maires,	  du	  Président	  de	  la	  CC	  du	  Bassin	  de	  
Pompey	  affirmant	  sa	  volonté	  d’élargir	  son	  périmètre	  à	  la	  CC	  de	  Seille&Mauchère.	  	  
	  
Antony	   CAPS	   demande	   au	   Président	   si	   un	   conseil	   exceptionnel	   peut	   être	   organisé	  
rapidement	  pour	  en	  débattre.	  
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Le	  président	  les	  interrompt	  en	  rappelant	  les	  règles	  de	  base	  du	  fonctionnement	  d’un	  conseil	  
communautaire,	  il	  refuse	  d’aborder	  le	  sujet	  avant	  l’épuisement	  de	  l’ordre	  du	  jour	  et	  explique	  
qu’il	  est	  bien	  prévu	  de	  débattre	  du	  sujet	  lors	  des	  questions	  ouvertes,	  en	  fin	  de	  conseil.	  	  
	  
	  
Délibération	  20160223-‐01	  
Autorisation	  donnée	  au	  Président	  de	  dématérialiser	  les	  actes	  administratifs	  et	  budgétaires	  
	  
Bernard	   BUZON	   explique	   que	   la	   convention	   proposée	   par	   l’Association	   des	   Maires	   est	  
gratuite,	  seule	  la	  clé	  pour	  la	  signature	  électronique	  est	  facturée	  135€/an.	  
	  
Le	   conseil	   communautaire,	   après	   en	   avoir	   délibéré,	   approuve	   cette	   proposition	   à	  
l’unanimité.	  
	  
	  
Délibération	  20160223-‐02	  
Ouverture	  d’un	  poste	  d’adjoint	  administratif	  1ère	  classe	  	  
	  
Le	  Président	  explique	  que	  cette	  délibération	  concerne	  Isabelle	  BAUCOURT	  qui	  a	  obtenu	  son	  
examen	   professionnel	   1ère	   classe.	   Il	   précise	   que	   son	   poste	   d’adjoint	   administratif	   n’a	   pas	  
encore	  été	  fermé.	  
	  
Le	   conseil	   communautaire,	   après	   en	   avoir	   délibéré,	   approuve	   cette	   proposition	   à	  
l’unanimité.	  
	  
Délibération	  20160223-‐03	  
Fermeture	   d’un	   poste	   d’adjoint	   administratif	   2ème	   classe	   17	   heures	   30	   -‐	   ouverture	   d’un	  
poste	  d’adjoint	  administratif	  2ème	  	  classe	  23	  heures	  30	  
	  
Le	  Président	  explique	  qu’il	  s’agit	  du	  poste	  de	  Lydie	  LIRONVILLE	  dont	  le	  contrat	  est	  augmenté	  
de	  6	  heures.	  
	  
Le	   Conseil	   Communautaire,	   après	   en	   avoir	   délibéré,	   approuve	   cette	   proposition	   à	  
l’unanimité.	  
	  
Délibération	  20160223-‐04	  
Fermeture	  d’un	  poste	  d’attaché	  territorial	  –	  Ouverture	  d’un	  poste	  d’adjoint	  technique	  2ème	  
classe	  
	  
Le	  Président	  explique	  que	  cette	  délibération	  concerne	  Gérald	  HERNANDO.	  	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Philippe	  JOLY	  s’étonne	  que	  l’agent	  passe	  d’un	  grade	  d’attaché	  (A)	  à	  adjoint	  administratif	  (C).	  
	  
Jean-‐Claude	  GRASSER	  explique	  que	  Gérald	  HERNANDO	  occupait	  le	  poste	  de	  Jérôme	  BOGGIO	  
sur	  le	  grade	  d’attaché.	  Ce	  dernier	  étant	  officiellement	  muté,	  il	  convient	  donc	  de	  fermer	  son	  
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poste	  pour	  en	  ouvrir	  un	  d’adjoint	   administratif,	   en	  accord	  avec	   l’agent.	  Cela	   lui	  permettra	  
d’être	  titulaire	  et	  non	  plus	  contractuel.	  Sa	  perte	  de	  salaire	  sera	  compensée	  par	  des	  primes	  
afin	  qu’il	  ne	  soit	  pas	  lésé.	  
	  
Le	   Conseil	   Communautaire,	   après	   en	   avoir	   délibéré,	   approuve	   cette	   délibération	   à	  
l’unanimité.	  
	  
Délibération	  20160223-‐05	  
Ouverture	  d’un	  poste	  d’adjoint	  administratif	  principal	  1ère	  classe	  	  
Délibération	  20160223-‐06	  
Ouverture	  d’un	  poste	  d’adjoint	  administratif	  principal	  2è	  classe	  	  
Délibération	  20160223-‐07	  
Ouverture	  d’un	  poste	  de	  rédacteur	  territorial	  	  
	  
	  
Bernard	   BUZON	   explique	   que	   pour	   remplacer	   Lydie	   RICHY,	   en	   charge	   des	   ressources	  
humaines	  et	  de	   la	  comptabilité,	   il	  propose	  d’ouvrir	   trois	  postes	  à	  des	  grades	  différents.	  En	  
fonction	   du	   profil	   de	   la	   personne	   recrutée	   ou	   proposée	   par	   le	   Centre	   de	   Gestion.	   Cela	  
permettra	  de	  gagner	  du	  temps	  et	  ne	  pas	  être	  obligé,	  en	  aval,	  de	  refermer	  un	  poste	  ouvert	  
comme	  ce	  fut	  le	  cas	  précédemment.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Philippe	   JOLY	   rappelle	   que	   l’ouverture	   d’un	   poste	   entraîne	   une	   inscription	   au	   budget.	   Il	  
demande	  si	  les	  trois	  postes	  vont	  être	  budgétés.	  	  
	  
Nicolas	   LE	  GUERNIGOU	   lui	   répond	  par	   la	   négative,	   un	   seul	   poste	   de	   grade	  B	  ou	  C	   va	   être	  
inscrit	  au	  budget,	  et	  de	  plus,	  il	  espère	  que	  le	  recrutement	  sera	  clos	  avant	  le	  vote	  du	  budget.	  
	  
Antony	  CAPS	  demande	  s’il	  ne	  serait	  pas	  plus	  simple	  de	  recruter	  la	  personne	  avant	  d’ouvrir	  le	  
poste.	  
	  
Le	   Président	   lui	   explique	   que	   cette	   procédure	   est	   une	   obligation	   du	   Centre	   de	  Gestion.	   Il	  
souligne	  qu’en	  aucun	  cas	  trois	  personnes	  ne	  vont	  être	  recrutées.	  
	  
Le	   Conseil	   Communautaire,	   après	   en	   avoir	   délibéré	   approuve	   cette	   délibération,	   à	   la	  
majorité	  (1	  abstention)	  
	  
Délibération	  20160223-‐08	  
Réévaluation	  des	  tarifs	  
	  	  
Daniel	  GEORGES	  explique	  que	  la	  CCSM	  va	  investir	  dans	  une	  nouvelle	  épareuse.	  Pour	  financer	  
cette	   dépense	   et	   éviter	   une	   concurrence	   déloyale	   avec	   les	   entreprises	   du	   territoire,	   une	  
réévaluation	  des	  tarifs	  d’intervention	  est	  proposée.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
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Philippe	  JOLY	  constate	  que	  le	  tarif	  est	  doublé.	  Il	  trouve	  cela	  aberrant	  dans	  la	  mesure	  où	  ce	  
sont	  principalement	  les	  mairies	  qui	  font	  appel	  à	  ce	  service.	  
	  
Philippe	  BERNARD	  souligne	  que	  la	  prestation,	  par	  une	  entreprise	  privée,	  est	  facturée	  de	  30€	  
à	  50€/heure.	  
	  
Antony	  CAPS	  rappelle	  que	  le	  Bureau	  Communautaire	  n’était	  pas	  unanime	  sur	  la	  question.	  Il	  
précise	   que	   les	   missions	   de	   l’équipe	   d’insertion	   sont	   la	   réinsertion	   et	   la	   formation	   des	  
agents.	  La	  concurrence	  avec	  les	  entreprises	  privées	  n’est	  pas	  le	  propos.	  
	  
Philippe	  BERNARD	  s’interroge	  sur	  la	  nécessité	  de	  s’équiper	  d’une	  épareuse.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  exprime	  des	  réticences,	  elle	  pense	  que	  l’encadrant	  technique	  ne	  pourra	  pas	  
s’occuper	  de	  l’équipe	  s’il	  est	  sur	  l’épareuse.	  	  
	  
Bernard	  BUZON	  ne	  partage	  pas	  cet	  avis,	  pour	  lui,	  l’équipe	  d’insertion	  effectuera	  des	  travaux	  
(ramassage	  des	  branches…)	  après	  le	  passage	  de	  l’épareuse	  et	  donc	  proche	  de	  l’encadrant.	  
	  
Antoine	   PERNOT	   trouverait	   dommage	   de	   priver	   les	   mairies	   de	   ce	   service.	   Le	   tarif	   de	  
25€/heure	  lui	  semble	  raisonnable.	  
	  
Lucien	  GIGLEUX	  explique	  qu’il	  utilise	  les	  services	  de	  tonte	  de	  l’équipe	  d’insertion	  mais	  que,	  
pour	  l’épareuse,	  il	  fait	  appel	  à	  une	  société	  privée.	  	  
	  
Antoine	   PERNOT	   et	   Jacques	   FLORENTIN	   rappellent	   que	   l’épareuse	   sera	   très	   utile	   pour	   les	  
chantiers	  de	  la	  CCSM	  et	  notamment	  pour	  l’entretien	  des	  sentiers	  de	  randonnée.	  
	  
Le	  conseil	  communautaire,	  après	  en	  avoir	  délibéré,	  accepte	  cette	  délibération	  à	  la	  majorité	  
(10	  contre,	  4	  abstentions).	  
	  
	  
Délibération	  20160223-‐09	  
Validation	   de	   l'avant-‐projet	   définitif	   du	   projet	   de	   construction	   de	   réhabilitation	   et	  
d’extension	  du	  site	  scolaire	  /	  périscolaire	  sur	  la	  commune	  de	  Clémery	  et	  fixation	  du	  forfait	  
définitif	  de	  rémunération	  du	  maître	  d'oeuvre	  Atelier	  d’architecture	  du	  Parc.	  
	  
Jean	  Noël	  VARLET,	  Vice-‐Président	  en	  charge	  du	  scolaire,	  rappelle	  le	  projet	  de	  réhabilitation	  
et	  d’extension	  du	  site	  scolaire/périscolaire	  sur	  la	  commune	  de	  Clémery.	  Il	  convient	  de	  fixer	  le	  
forfait	   définitif	   de	   rémunération	  du	   cabinet	   d'architecture	   "Atelier	   d’architecture	   du	   Parc"	  
recruté	  pour	  assurer	  les	  missions	  de	  maîtrise	  d'oeuvre.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Philippe	  JOLY	  s’interroge	  sur	  la	  possibilité	  d’appliquer	  des	  pénalités	  en	  cas	  de	  dépassement	  
du	  montant	   des	   travaux.	   Il	   rappelle	   que	   les	  montants	   estimatifs	   des	   travaux	   sont	   souvent	  
largement	  dépassés,	  entraînant	  une	  augmentation	  de	  la	  rémunération	  du	  maître	  d’œuvre.	  Il	  
souhaite	  un	  estimatif	  de	  travaux	  au	  plus	  proche	  du	  réel.	  
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Michaël	   ROSSIGNOL,	   Directeur	   Général	   des	   Services	   rappelle	   que	   des	   pénalités	   sont	  
appliquées	  dans	  les	  cas	  suivants	  :	  
-‐	   si	   la	   différence	   entre	   le	   montant	   estimatif	   des	   travaux	   et	   le	   montant	   de	   l’Avant	   Projet	  
Définitif	  (APD)	  est	  supérieure	  à	  5%	  
	  
-‐	  si	  la	  différence	  entre	  le	  montant	  des	  travaux	  de	  l’Avant	  Projet	  Définitif	  (APD)	  et	  le	  montant	  
à	  l’ouverture	  des	  offres	  est	  supérieure	  à	  2%	  
	  
Jean-‐Noël	  VARLET	  rappelle	  que,	  pour	  le	  groupe	  scolaire	  de	  la	  zone	  centre,	  des	  pénalités	  ont	  
été	  appliquées	  pour	  ces	  dépassements.	  
	  
Après	  en	  avoir	  délibéré,	  le	  conseil	  communautaire	  approuve	  cette	  délibération	  à	  la	  majorité	  
(3	  abstentions).	  
	  
Délibération	  20160223-‐10	  
Lancement	  d’un	  marché	  à	  procédure	  adaptée	  pour	  la	  réhabilitation	  et	  l’extension	  du	  site	  
scolaire	  /	  périscolaire	  sur	  la	  commune	  de	  Clémery	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Jacques	  FLORENTIN	  demande	  si	  le	  montage	  financier	  du	  projet	  est	  finalisé.	  
	  
Michaël	   ROSSIGNOL	   lui	   répond	   que	   deux	   subventions	   vont	   été	   demandées,	   une	   dotation	  
d’équipement	  des	  territoires	  ruraux	  (DETR)	  pour	  le	  scolaire	  et	  périscolaire	  et	  un	  financement	  
de	  la	  CAF	  pour	  le	  périscolaire.	  
	  
Jacques	  FLORENTIN	  rapporte	  que	  les	  fonds	  de	  l’Etat	  vont	  en	  diminuant	  et	  que	  les	  demandes	  
au	  niveau	  de	  la	  Préfecture	  sont	  plus	  nombreuses	  que	  les	  moyens.	  
	  
Antoine	  PERNOT	  estime	  que	  le	  projet	  est	  bien	  avancé	  et	  est	  tout	  à	  fait	  éligible	  à	  la	  DETR.	  
	  
Bernard	  BUZON	   rappelle	  que	   certains	  projets	   inscrits	   à	   la	  DETR	  ne	   sont	   jamais	   finalisés	   et	  
qu’il	   reste,	   quelquefois,	   des	   fonds	   dont	   nous	   avons	   d’ailleurs	   réussi	   à	   bénéficier,	   l’année	  
dernière,	  pour	  la	  Voie	  Verte	  de	  Brin/Seille.	  
	  
Philippe	   ARNOULD	   soulève	   trois	   points	  ;	   il	   regrette	   de	   ne	   pas	   avoir	   une	   vision	   claire	   des	  
travaux	  qui	  vont	  être	  engagés	  ;	  	  Il	  partage	  l’avis	  de	  Jacques	  FLORENTIN	  sur	  l’incertitude	  des	  
subventions	  qui	  pourraient	  être	  perçues.	   Il	   s’étonne	  que	   la	  priorité	  ne	   soit	  pas	  donnée	  au	  
sud	   du	   territoire,	   il	   lui	   semble	   que	   le	   maillage	   scolaire	   allait	   dans	   ce	   sens.	   Il	   s’inquiète	  
également	  du	  devenir	  de	   la	   compétence	  scolaire	  après	   la	   fusion	  des	   intercommunalités	  et	  
notamment	  des	  charges	  que	  devront	  supporter	  les	  communes.	  
	  
Jean-‐Noël	   VARLET	   lui	   rappelle	   que	   le	   projet	   a	   été	   discuté	   en	   commission	   scolaire	   et	   en	  
Bureau	  Communautaire.	  
	  
Philippe	  ARNOULD	  déplore	  qu’il	  ne	  le	  soit	  pas	  en	  Conseil	  Communautaire.	  
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Nicolas	  LE	  GUERNIGOU	  explique	  que	  contrairement	  au	  projet	  de	  réhabilitation	  de	  Clémery,	  
le	  coût	  de	  la	  réhabilitation	  de	  l’école	  de	  Brin/Seille	  n’est	  pas	  finançable	  actuellement	  par	  la	  
CCSM.	  
	  
Philippe	  BERNARD	  aurait	   aimé	  que	   les	  élus	  aient	  autant	  d’interrogations	  pour	   la	  Halle	  des	  
Sports.	  
	  
Philippe	  JOLY	  s’interroge	  sur	  le	  lien	  entre	  Clémery	  et	  la	  Halle	  des	  Sports.	  
	  
Philippe	  BERNARD	  explique	  que	  la	  charge	  de	  la	  Halle	  des	  Sports	  a	  été	  transférée	  au	  Syndicat	  
Scolaire	  de	  Nomeny.	  	  
	  
Nicolas	   LE	  GUERNIGOU	  explique	  qu’il	   est	  nécessaire	  d’avancer	   sur	   le	  projet	  de	  Clémery	  et	  
donc	  d’arrêter	  le	  forfait	  définitif	  de	  rémunération	  du	  maître	  d'œuvre.	  Il	  préconise	  de	  lancer	  
le	  marché	   et	   d’étudier	   dans	   le	   cadre	   du	   DOB,	   la	   poursuite	   du	   projet	   dans	   le	   cadre	   d'une	  
réflexion	  globale	  sur	  le	  maillage	  scolaire	  et	  sur	  la	  fusion	  à	  venir.	  
	  
Jean-‐Noël	   VARLET	   rappelle	   que	   la	   réhabilitation	   de	   l’école	   de	   Brin/Seille	   rencontre	   deux	  
difficultés,	   le	   coût	   du	   projet	   et	   une	   discussion	   non	   aboutie	   avec	   le	   Syndicat	   Scolaire	   de	  
l’Amezule	   (à	   cheval	   sur	   deux	   territoires).	   Il	   confirme	   que	   la	   prochaine	   étape	   sera	   une	  
réflexion	  sur	  le	  devenir	  de	  la	  compétence	  scolaire	  dans	  la	  fusion.	  
	  
Après	  en	  avoir	  délibéré,	  le	  conseil	  communautaire	  approuve	  cette	  délibération	  à	  la	  majorité	  
(3	  abstentions).	  
	  
Délibération	  20160223-‐11	  
Localisation	   d’un	   dispositif	   de	   traitement	   des	   eaux	   usées	   de	   la	   commune	   de	   LEYR	   –	  
Autorisation	   donnée	   au	   Président	   de	   signer	   les	   documents	   relatifs	   à	   l’acquisition	   des	  
terrains.	  
	  
Jean-‐Claude	  GRASSER	   explique	   que	   le	   terrain	   choisi	   pour	   l’implantation	   de	   la	   STEP	   à	   Leyr	  
n’avait	  pas	  été	  cadastré	  par	  un	  géomètre.	  Le	  montant	  de	  l’acquisition	  s’élève	  à	  4	  500€	  hors	  
droits	  et	  taxes.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Jacques	  FLORENTIN	  demande	  la	  surface	  du	  terrain.	  
	  
Jean-‐Marc	  IEMETTI	  lui	  répond	  que	  le	  terrain	  fait	  un	  hectare.	  
	  
Après	  en	  avoir	  délibéré,	  le	  conseil	  communautaire	  approuve	  cette	  proposition	  à	  la	  majorité	  
(1	  abstention).	  
	  
Délibération	  20160223-‐12	  
Autorisation	  donnée	  au	  Président	  de	  signer	  une	  convention	  de	  servitude	  de	  passage	  dans	  
le	  cadre	  des	  travaux	  d’assainissement	  sur	  la	  commune	  de	  Leyr	  
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Le	  conseil	  communautaire,	  après	  en	  avoir	  délibéré,	  accepte	  cette	  délibération	  à	  l’unanimité.	  
	  
Délibération	  20160223-‐13	  
Lancement	  d’un	  marché	  à	  procédure	  adaptée	  pour	   le	   recrutement	  d’un	  bureau	  d’études	  
pour	  l’élaboration	  du	  PLUI	  
	  
Antoine	  PERNOT	  explique	  que	  le	  coût	  du	  marché	  a	  été	  estimé	  à	  150	  000/160	  000€.	  Il	  précise	  
que	  les	  observations	  des	  membres	  du	  Comité	  de	  Pilotage	  ont	  été	  prises	  en	  compte	  dans	  la	  
rédaction	  du	  cahier	  des	  charges.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Nicolas	   LE	   GUERNIGOU	   demande	   si,	   avec	   la	   fusion,	   le	   Projet	   d’Aménagement	   de	  
Développement	   Durable	   (PADD)	   devra	   être	   étendu	   à	   l’ensemble	   du	   périmètre	   et	   si	  
l’élaboration	  d’un	  PLUi	  devra	  être	  prescrite	  à	  nouveau.	  
	  
Antoine	  PERNOT	  lui	  répond	  par	  la	  négative.	  La	  position	  de	  la	  Direction	  Départementale	  des	  
Territoires	   (DDT)	  est	  de	   faire	  co-‐exister	  deux	  PLUi	  sur	  un	   territoire	   fusionné.	   Il	  précise	  que	  
même	  si	  un	  seul	  document	  d’urbanisme	  était	  demandé,	  des	  spécificités	  existeraient	  sur	  un	  
grand	  territoire.	  
	  
Après	  en	  avoir	  délibéré,	  le	  conseil	  communautaire	  approuve	  ces	  propositions	  à	  la	  majorité	  (1	  
abstention).	  
	  
	  
Délibération	  20160223-‐14	  
Approbation	  de	  la	  convention	  avec	  l’association	  MUSE	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  explique	  que	  les	  parents	  des	  élèves	  du	  PMC	  ont	  créé	  une	  association	  MUSE	  
et	  demande	  à	  la	  CCSM	  de	  leur	  mettre	  à	  disposition	  les	  instruments	  utilisés	  par	  le	  PMC	  pour	  
l’organisation	  de	  manifestations	  sur	  le	  territoire.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Philippe	   JOLY	   demande	   si	   la	   même	   équité	   sera	   appliquée	   à	   toutes	   les	   associations	   du	  
territoire.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	   lui	   répond	  par	   la	  négative	  et	  explique	  que	  cette	   convention	  permettra	  aux	  
élèves	  du	  PMC	  de	  se	  produire	  hors	  concerts	  du	  PMC.	  Les	   instruments	  du	  PMC	  ne	  peuvent	  
pas	  être	  prêtés	  aux	  quidams.	  
	  
Philippe	  ARNOULD	  demande,	  quand	  le	  PMC	  sera	  sollicité	  par	  les	  communes	  notamment	  lors	  
de	  la	  Fête	  de	  la	  Musique,	  si	  c’est	  le	  PMC	  ou	  MUSE	  qui	  viendra.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  répond	  que,	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  Fête	  de	  la	  Musique,	  la	  priorité	  est	  donnée	  au	  
PMC.	  
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Après	   en	   avoir	   délibéré,	   le	   conseil	   communautaire	   approuve	   cette	   délibération	   à	  
l’unanimité.	  
	  
Délibération	  20160223-‐15	  
Autorisation	   donnée	   au	   Président	   de	   signer,	   dans	   le	   cadre	   du	   CAJT,	   une	   convention	  
permettant	  d’avancer	  l’acompte	  pour	  l’exercice	  2016.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  explique	  que	  le	  CAJT	  a	  été	  renouvelé	  pour	  un	  an,	  début	  2015.	  Il	  est	  arrivé	  à	  
échéance	  et	  doit	  donc	  être	  reconduit.	  Jeunesse	  et	  Territoire	  Seille	  a	  présenté	  le	  bilan	  de	  ses	  
actions,	  lors	  d’un	  comité	  de	  pilotage	  au	  mois	  de	  janvier.	  La	  Vice-‐Présidente	  explique	  que	  le	  
Conseil	  Départemental	  ne	  peut	  se	  positionner	  sur	  une	  éventuelle	  reconduction	  avant	  le	  vote	  
de	  son	  budget	  en	  mai	  2016.	  La	  délibération	  présentée	  propose	  de	  verser	  une	  avance	  de	  19	  
200€	  par	  fédération	  afin	  de	  permettre	  à	  JT	  Seille	  de	  fonctionner.	  
	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Philippe	   JOLY	   salue	   le	   travail	   de	   JT	   Seille	   et	   la	   politique	   jeunesse	  menée	   depuis	   15	   ans.	   Il	  
estime	  qu’une	  prolongation	  pour	  une	  seule	  année	  est	  insuffisante.	  
	  
Chantal	   CHÉRY	   partage	   cet	   avis	   mais	   explique	   que	   la	   Communauté	   de	   Communes	   est	  
dépendante	  du	  tempo	  donné	  par	  le	  Conseil	  Départemental,	  qui	  lui,	  ne	  resigne	  que	  pour	  une	  
année.	   Elle	   proposera	   au	   Conseil	   Communautaire	   au	  mois	   de	  Mai	   une	   reconduction	   pour	  
quatre	  ans.	  
	  
Antony	  CAPS	  nuance	  ces	  propos,	  pour	  lui,	  le	  Conseil	  Départemental	  est	  là	  pour	  accompagner	  
la	   collectivité,	   avec	   la	  Région	   Lorraine.	   Rien	  n’empêche	   la	  Communauté	  de	  Communes	  de	  
reconduire	  le	  contrat	  pour	  quatre	  années.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  rappelle	  que,	  sans	   le	  soutien	  financier	  du	  Département,	  cette	  reconduction	  
risque	  d’être	  plus	  compliquée.	  
	  
Bernard	  BUZON	  propose	  qu’une	  présentation	  du	  bilan	  des	  actions	  de	  JT	  Seille	  soit	   faite	  en	  
Conseil	  Communautaire	  avant	  une	  proposition	  de	  reconduction	  du	  CAJT	  pour	  4	  ans.	  
	  
Philippe	   ARNOULD	   demande	   si	   l’interlocuteur	   de	   la	   grande	   Région	   pour	   la	   Jeunesse	   est	  
connu.	  
	  
Antony	  CAPS	  lui	  répond	  par	  la	  négative	  expliquant	  que	  les	  commissions	  viennent	  seulement	  
d’être	  créées.	  Il	  rappelle	  également	  que	  la	  CCSM	  verse	  48	  000€/an	  pour	  le	  CAJT	  dont	  le	  coût	  
total	  est	  de	  180	  000€/an.	  
	  
Nicolas	  LE	  GUERNIGOU	  s’inquiète	  de	  savoir	  comment	  financer	  la	  reconduction	  du	  CAJT	  si	  les	  
partenaires	  se	  défaussent,	  sachant	  que	  48	  000€	  ne	  couvre	  même	  pas	  les	  salaires.	  
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Après	   en	   avoir	   délibéré,	   le	   conseil	   communautaire	   approuve	   cette	   délibération	   à	  
l’unanimité.	  
	  
	  
INFOS	  –	  PÔLE	  MUSICAL	  COMMUNAUTAIRE	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  explique	  que	  la	  CCSM	  est	  à	  la	  recherche	  de	  locaux	  pour	  l’accueil	  du	  PMC	  et	  
notamment	   pour	   les	   cours	   de	   batterie.	   Les	   salles	   communales	   ont	   souvent	   des	  
appartements	  au	  dessus,	  ce	  qui	   limitent	   les	  solutions.	  Elle	  précise	  qu’une	  discussion	  est	  en	  
cours	   pour	   une	   éventuelle	   installation	   dans	   la	   classe	   vide	   du	   groupe	   scolaire	   de	   la	   zone	  
centre.	  
	  
Philippe	  JOLY	  explique	  qu’il	  avait	  proposé	  au	  PMC	  de	  s’installer	  dans	  une	  salle	  de	  l’ancienne	  
école	  de	  Jeandelaincourt.	  Il	  souhaite	  connaître	  la	  durée	  de	  la	  convention.	  
	  
Chantal	  CHÉRY	  lui	  répond,	  d’une	  part,	  que	  la	  convention,	  en	  raison	  de	  la	  fusion,	  ne	  serait	  pas	  
signée	   pour	   du	   long	   terme	   et	   d’autre	   part,	   que	   l’ancienne	   école	   de	   Jeandelaincourt	   ne	  
convient	  pas	  en	  raison	  de	  l’accessibilité	  handicapé.	  
	  
Antony	   CAPS	   explique	   que	   c’est	   la	   mise	   en	   accessibilité	   du	   bâtiment	   (accueillant	  
actuellement	   le	   PMC	   à	  Nomeny)	   qui	   oblige	   la	  Mairie	   de	  Nomeny	   à	   libérer	   le	   logement.	   Il	  
précise	  que	  la	  date	  de	  ce	  départ	  doit	  être	  le	  15	  juillet	  2016	  au	  plus	  tard,	  date	  du	  début	  des	  
travaux.	  
	  
INFOS	  –	  GESTION	  DES	  DÉCHETS	  
	  
Agrandissement	  de	  la	  déchèterie	  
Philippe	   BARTHÉLÉMY	   prend	   la	   parole	   et	   présente	   le	   projet	   d’agrandissement	   de	   la	  
déchèterie.	  En	  effet,	  depuis	  2002	  la	  déchèterie	  n’a	  pas	  évolué.	  Les	  déchets	  collectés	  sont	  de	  
plus	  en	  plus	  nombreux	  et	  leurs	  tonnages	  augmentent.	  Alors	  que	  la	  déchèterie	  accueillait	  270	  
tonnes	  de	  déchets	  verts	  et	  675	  tonnes	  de	  tout	  venant	  en	  2004,	  elle	  accueille	  désormais	  520	  
tonnes	  pour	  le	  premier	  et	  818	  tonnes	  pour	  le	  deuxième.	  
De	  nouvelles	  filières	  se	  sont	  mises	  en	  place	  comme	  la	  collecte	  des	  mobiliers.	  Aujourd’hui	  la	  
déchèterie	  ne	  permet	  pas	  d’accueillir	  une	  nouvelle	  benne	  pour	  cette	  collecte.	  
Afin	   d’améliorer	   la	   qualité	   du	   tri,	   les	   déchets	   verts	   pourraient	   être	   récoltés	   en	   plusieurs	  
parties	  :	  gazon,	  ligneux	  ainsi	  que	  la	  ferraille	  en	  élément	  propre	  et	  en	  élément	  composé	  (avec	  
plastique	  ou	  bois).	  
La	   fréquentation	  de	   la	  déchèterie	  a	  doublé	  en	  10	  ans,	  elle	  est	  passée	  de	  17	  400	  visites	  en	  
2004	   à	   37	   500	   visites	   en	   2014	   avec	   une	   fréquentation	  moyenne	   de	   3	   100	   personnes	   par	  
mois.	  
Le	  weekend	  les	  bennes	  DIB,	  déchets	  verts,	  carton	  sont	  souvent	  pleines.	  
Les	  normes	  d’accessibilité	  et	  de	  sécurité	  ont	  évolué.	  
Lors	   de	   la	   construction	   de	   la	   déchèterie,	   une	   partie	   de	   l’espace	   a	   été	   gardée	   pour	   un	  
éventuel	  agrandissement.	  Cet	  espace	  est	  trop	  restreint	  pour	  permettre	  cet	  agrandissement.	  
Il	  serait	  nécessaire	  d’acquérir	  une	  partie	  du	  terrain	  voisin	  appartenant	  à	  la	  mairie	  de	  Nomeny	  
située	  entre	  la	  déchèterie	  et	  le	  terrain	  de	  foot.	  
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L’extension	   de	   la	   déchèterie	   permettrait	   d’accueillir	   7	   bennes	   supplémentaires	   ce	   qui	  
augmente	  le	  nombre	  de	  bennes	  de	  7	  à	  14	  bennes.	  La	  huitième	  benne	  actuellement	  installée	  
entre	   deux	   bennes	   (non	   sécurisé)	   serait	   donc	   intégrée	   à	   ce	   projet.	   Les	   bennes	  
supplémentaires	   serviraient	   à	   éviter	   les	   mouvements	   de	   benne	   pleine	   le	   week-‐end.	   Les	  
bennes	   seraient	   alors	   directement	   emmenées	   pour	   être	   vidangées.	   Egalement	   de	   pouvoir	  
accueillir	   de	   nouvelles	   filières	   de	   tri	   comme	   la	   benne	   éco-‐mobilier,	   un	   conteneur	   pour	   le	  
plâtre	  ou	  pour	  les	  huisseries	  et	  de	  prévoir	  également	  l’apparition	  de	  nouvelle	  filière.	  
Le	   Vice-‐Président	   explique	   que	   les	   travaux	   sont	   estimés	   à	   400	   000	   €.	   Le	  montant	   pour	   la	  
maitrise	  d’œuvre	  a	  été	  estimé	  à	  10%	  du	  montant	  des	  travaux	  soit	  40	  000	  €.	  La	  commission	  
«	  gestion	  des	  déchets	  »	  souhaite	  inscrire	  le	  projet	  au	  DOB	  2016.	  
	  
Renouvellement	  du	  camion	  des	  OM	  
Philippe	  BARTHÉLÉMY	  explique	   que	   le	   camion	   actuel	   date	   de	   2002,	   il	   a	   été	   reconditionné	  
pour	   la	  Communauté	  de	  communes	  et	  menace	  de	  tomber	  en	  panne	  d’un	  instant	  à	   l’autre.	  
Des	  demandes	  de	  devis	  ont	  été	   faites	  pour	  un	  camion	  équipé	  en	   redevance	   incitative	  à	   la	  
levée	   et	   à	   la	   pesée.	   Le	  montant	   estimé	   pour	   ce	   camion	   serait	   de	   210	   000	   €	   HT.	   Le	   vice-‐
président	  précise	  que	  les	  délais	  d’attente	  entre	  l’achat	  et	  la	  livraison	  d’un	  camion	  neuf	  sont	  
de	  6/9	  mois.	  
	  
Passage	  aux	  bacs	  
Monsieur	  BARTHELEMY	  explique	  qu’une	  réflexion	  est	  menée	  depuis	  quelques	  années	  sur	  la	  
mise	  en	  place	  de	  la	  collecte	  des	  OM	  en	  bacs.	  Il	  détaille	  la	  	  différence	  entre	  une	  collecte	  pesée	  
et	  levée.	  
	  
La	  déchèterie	  volante	  
Philippe	   BARTHÉLÉMY	   explique	   que	   la	   commission	   déchets	   a	   réfléchi	   à	   la	   mise	   en	   place	  
d’une	  déchèterie	   volante	  qui	   remplacerait	   le	   ramassage	  des	   encombrants.	   En	  effet,	   le	   fait	  
que	   les	  habitants	  puissent	  déposer,	   sans	  contrôle,	   ce	  qu’ils	  veulent	   sur	   le	   trottoir	  entraîne	  
des	  abus.	  Trois	  agents	  seraient	  présents,	  pour	  la	  vérification	  des	  vignettes	  et	  pour	  le	  tri.	  
La	  déchèterie	  volante	  se	  mettrait	  en	  place	  sur	  les	  communes	  au	  Sud	  du	  territoire,	  Brin/Seille	  
ou	  Bey/Seille,	  Lanfroicourt	  ou	  Armaucourt	  et	  Leyr.	  
Deux	  solutions	  ont	  été	  proposées	  :	  une	  intervention	  par	  mois	  sur	  un	  site	  choisi	  pour	  un	  coût	  
de	  2784€,	  une	  fois	  par	  an	  pour	  trois	  sites	  pour	  un	  coût	  de	  835,20€.	  	  
	  
Changement	  horaire	  de	  la	  déchèterie	  
Philippe	  BARTHÉLÉMY	  explique	  que,	  pour	  s’adapter	  au	  mieux	  aux	  usages	  des	  habitants,	  il	  est	  
proposé	   de	   mettre	   en	   place	   des	   horaires	   hiver	   et	   été	   pour	   la	   déchèterie.	   Il	   détaille	   les	  
horaires	  proposés,	  heure	  d’été	  :	  du	  mercredi	  au	  samedi	  de	  8h	  à	  12h	  et	  de	  13h	  à	  18h	  et	   le	  
dimanche	  de	  9h	  à	  12h	  ;	  heure	  d’hiver	  du	  mercredi	  au	  samedi	  de	  9h	  à	  12h	  et	  de	  13h	  à	  17h	  et	  
le	  dimanche	  de	  9h	  à	  12h.	  
	  
DEBAT	  :	  	  
	  
Lucien	  GIGLEUX	  demande	   s’il	   ne	   serait	   pas	   plus	   judicieux	   d’attendre	   de	   savoir	   avec	   qui	   la	  
CCSM	  va	   fusionner	  avant	  d’envisager	  des	  changements	  dans	   la	  collecte	  et	   l’investissement	  
dans	  un	  nouveau	  camion.	  
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Antoine	  PERNOT	   s’inquiète	  des	   répercussions	  de	   ces	   investissements	   sur	   le	  montant	  de	   la	  
redevance	  pour	  les	  habitants.	  
	  
Jacques	   FLORENTIN	   félicite	   la	   commission	   pour	   son	   travail,	   il	   partage	   l’avis	   de	   Lucien	  
GIGLEUX.	   Il	  a	  également	  essayé	  de	  bien	  comprendre	   les	  différences	  entre	  une	  collecte	  à	   la	  
levée	   ou	   à	   la	   pesée.	   Il	   redoute	   qu’une	   collecte	   à	   la	   pesée	   ne	   génère	   des	   querelles	   de	  
voisinage.	  
	  
Bernard	  BUZON	  croit	  savoir	  que	  les	  bacs	  sont	  verrouillés	  afin	  d’éviter	  les	  incivilités.	  
	  
Nicolas	  LE	  GUERNIGOU	  précise	  que	  toutes	  ces	  propositions	  sont	  à	  l’état	  de	  projet.	  Il	  rappelle	  
l’excédent	  du	  budget	  	  déchets	  qui	  avoisine	  les	  430	  000€.	  
	  
Antoine	  PERNOT	  s’interroge	  sur	   le	   jour	   le	  plus	  propice	  pour	   la	  déchèterie	  volante.	  Le	  choix	  
du	  mercredi,	  jour	  où	  les	  habitants	  travaillent,	  ne	  lui	  semble	  pas	  judicieux.	  
	  
Philippe	  BARTHÉLÉMY	  lui	  répond	  que	  le	  mercredi	  est	  avec	  le	  samedi,	  le	  jour	  où	  la	  déchèterie	  
est	   la	   plus	   fréquentée.	   De	   plus,	   le	   service	   de	   déchèterie	   volante	   ne	   peut	   être	   proposé	   le	  
samedi	  en	  raison	  d’un	  manque	  de	  personnel.	  
	  
Antoine	  PERNOT	  demande	  si	   l’agent	  travaillant	  à	   la	  déchèterie	   le	  dimanche	  est	   toujours	   le	  
même.	  
	  
Philippe	   BARTHÉLÉMY	   lui	   répond	   par	   l’affirmative.	   Cela	   est	   stipulé	   dans	   son	   contrat.	   Il	  
précise	  qu’un	   roulement	  de	  personnel	  est	  envisageable.	   Il	   informe	   les	  élus	  que	   la	  mise	  en	  
place	  de	  caméra	  à	  la	  déchèterie	  a	  stoppé	  les	  actes	  de	  vandalisme.	  
	  
Philippe	  JOLY	  demande	  si	  une	  signalisation	  a	  été	  mise	  en	  place	  pour	  indiquer	  la	  présence	  des	  
caméras.	  Il	  rappelle	  qu’un	  arrêté	  préfectoral	  est	  obligatoire	  pour	  la	  surveillance	  vidéo.	  
	  
Jacques	   FLORENTIN	   souhaite	   savoir	   si	   les	   élus	   sont	   appelés	   à	   donner	   leur	   avis	   sur	   ces	  
différentes	  propositions	  ce	  soir.	  
	  
Bernard	  BUZON	  lui	  répond	  que	  non,	  les	  propositions	  seront	  inscrites	  au	  DOB.	  Pour	  l’achat	  du	  
camion,	   le	   montant	   de	   l’amortissement	   est	   intégré	   au	   calcul	   de	   la	   redevance.	   Pour	   la	  
déchèterie	  volante,	   il	  n’y	  a	  pas	  besoin	  de	  délibération	  et	  des	   tests	  pourront	  être	  effectués	  
dans	  les	  communes	  du	  sud	  du	  territoire.	  Pour	  le	  passage	  aux	  bacs,	  les	  investissement	  seront	  
inscrits	   au	   DOB,	   la	   faisabilité	   du	   projet	   dépendra	   de	   la	   collectivité	   avec	   laquelle	   la	   CCSM	  
fusionnera.	  
	  
INFOS	  –	  MARCHÉS	  
Bernard	   BUZON	   explique	   qu’un	   récapitulatif	   des	  marchés	   public	   lancés	   par	   la	   CCSM	   a	   été	  
!""#$ é	  à	  l’ordre	  du	  jour	  du	  conseil.	  
Il	   revient	   sur	   le	   !"#$#%&'&#(!du	   groupe	   scolaire	   de	   la	   zone	   centre	   et	   explique	   que	   deux	  
!"##$%&#	   DETR	   !"!#$%&	   !"!# $éposés! à	   l’époque!" #$"au	   titre	   du	   scolaire	   et	   un	   au	   titre	   !"#
périscolaire.	  La	  subvention	  DETR	  concernant	  le	  périscolaire	  !"#$%#&$'('$#))*+,'-.$/*0+$+'12-+$
!"#$%&'()*"#+"#,-./.!"*".0#12-#$"%+2%"#+"$2-3#$(23-"2%3#*&-34#("#5%63-+".0#$%&$&3"#que,	  
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dans	  un	  esprit	  communautaire,	  puisque	   la	  part	  du	  périscolaire	  sur	   les	  charges	  représentait	  
!"#$%&'que	   l’on	   partage	   à	   hauteur	   de	   ce	  même	   pourcentage	   le! !"#$%& '()*& +,-& .%!/%0&La	  
CCSM	   s’est	   vue	   accordée	   un	   prêt	   à	   taux	   O%	   de	   la	   CAF	   pour	   la	   part	   péris!"#$%!"#$ %&$
rétr!"#$$%!&'()'*+,-'#$-'%.*!$$%/0#1'!"#$%&'(#)*$+)$,#-./0)'($!#&!&.)$12)$+"$3345$#)67&2#.)$
!"#$%&'#"'#()"#!"#*+,-./0'#%"123)%4"#5#!0#66*7#!"4#0,,).'84.	  
	  
Nicolas	  LE	  GUERNIGOU,	  en	  charge	  des	  finances	  est	  d’accord	  sur	  le	  principe	  et	  indique	  que	  	  le	  
montage	  financier	  et	  l'impact	  budgétaire	  seront	  examinés	  dans	  le	  cadre	  du	  DOB	  2016.	  
	  
Avant	  de	  clore	   le	  conseil	   communautaire,	   le	  Président	   rappelle	   la	  date	  du	  prochain	  conseil	  
!"##$%&$'&()*+,$(+-*+./)"$0*)&+0*+11+#&)-+1234	  à	  Thézey	  Saint	  Martin!"#$"%&'("consacré	  au	  
!"#$ 	  
	  
!"#$%&'( )*+,-./0.( '1%2"34&(#155"647&(8"(971#:;%7&(91%7("<17;&7( ;&'($%&'4315'(&5(=35( ;&(
conseil	  communautaire.	  
	  
Bernard	  BUZON	  explique	  que	  les	  questions	  diverses	  peuvent	  être	  envoy!"#$%&$'!ésident	  de	  
la	  CCSM	  par	  courrier,	  !"#$%"&'()&"#$*ou!!"#$!ainsi	  être	  inscrites	  à	  l’ord!"#$%#&'%!#"(#)"#$*+,(#
engendré	   par	   ces	   questions	   figurera	   sur	   le	   procès-‐verbal	   du	   Conseil	   Communautaire.	   Il	  
explique	  également	  qu!"#$%&'()&!"#!$%&$'"()&$*#+,,&$,-&.*/+'&/$%+0/&'&(!$,#/$#($,#1&!$0+&($
qu’il	  ne	  soit	  pas	  insc!"#$%$&'(!)!*!du	  jour,	  	  il!accepte	  que	  des	  questions	  ouvertes	  soient	  posées	  
!"#$%&'!&('! !"#$%du	  Conseil	  Communautaire!"!"#$%&'(#)*$!"#$débats	  afférents	  à	  ces!questions	  
!"#$"%&!'#()*#+,&-."'#/,0!"#%"'%)!*1%2('2&!#*0%#+"#(%&13*#4"%-)+5#	  
	  
!"#$%&'()*+,-./0.('1 uhaite	  avoir	  des	  informations	  sur	  la	  location	  du	  bâtiment	  relais.	  
	  
!"#$%&' ()*+(),'%-.&$/0%' /0%'&"' 11,2' "33%#4'4%5'#607%&&%5'40' ,!8,'%3' /090#%'%#3:%.:$5%'
!"#$%&'&()'#*)%"&((%&'!+,"'-./,%"#"'0&'12)#3&*)'!+,"',*'3+*)-*)'4&'567'77789	  
	  
Jacques	   FLORENTIN	   demande	   à	   Jean-‐Claude	   GRASSER	   des	   nouvelles	   de	   l’acquisition	   du	  
terrain	  pour	  la	  future	  STEP	  de	  Clémery.	  
	  
Jean-‐Claude	  GRASSER	  lui	  répond	  que	  les	  négociations	  sont	  en	  !"#$%&	  
	  
!"#$%&'()"*+#,-.+#-/#'&/*,"0	  
	  
	  
	  
	  


